

LA GRACOLARIA

Periódico semanal

La Redacción no se hace solidaria de los trabajos firmados.

Insertense ó no, no se devuelven los originales.

Anuncios, edictos y comunicados á precios convencionales.

Redacción y Administración

CALLE DE CORRÓ, 9

Precios de suscripción

Trimestre, pago adelantado.	1'50 ptas
Número suelto.	0'15 "
Número atrasado.	0'20 "

LA EDUCACIÓN MORAL

por John Stuart Blackie

Catedrático de la Universidad de Edimburgo

(Continuación)

XI

No intentó pasar revista completa de las virtudes: para esto no hay como dirigirse á Aristóteles. Pero una no puedo omitirla, al propio tiempo que figura entre las gracias del carácter y entre los elementos esenciales de la grandeza moral, se necesita para el triunfo de todo: hablo de la *perseverancia*. Al ejecutar la labor propuesta, no he conocido hombre bueno para algo, que no lo hiciera con perseverancia. Un día cuenta el poeta Wordsworth en su *Excursión*, á pesar de cubrirse el cielo, continuó por las montañas, con todo y lo desagradable de la sensación causada por la lluvia al mojar las espaldas; y da por motivo lo peligroso para el carácter el evitar cualquier ligero inconveniente. Hay mucha cordura en esta observación. Vivimos en mundo en el cual no debemos desanimarnos por bagatelas; hallamos en el mismo muchos obstáculos y podemos decir que combatirlos es vivir, y vencerlos es vivir noblemente. Un amigo mío ascendía por la montaña Ben-Cruachan, y creyéndose ya en la cima entonces se dió cuenta de que la cumbre verdadera se hallaba todavía alejada unas dos millas hacia el Este. Para alcanzarla, había un sólo camino formado por un despeñadero de rocas escabrosas; rudo sendero para unas piernas fatigadas. Pero era lo peor que estaba la cima oculta por la niebla y faltaba una hora para ponerse el sol. Prudentemente descendió por el camino más corto. Mas ¿qué hizo á la mañana siguiente? Comenzó de nuevo su ascensión y saboreó la comida en el último pico de la cumbre, «para que, dice él, el nom-

bre de la más hermosa montaña de Highlands no estuviera en mi espíritu asociada á una aventura desagradable y á un fracaso.» Creedlo, los hombres de este temple son los que triunfan en todas las empresas. No retrocedáis ante una dificultad, sobre todo en los comienzos de un asunto nuevo. *Aller Anfang ist schwer* (todo principio es difícil) dice el proverbio alemán, y cuanta más noble la tarea, más grande el obstáculo. En realidad, sólo vale la pena de realizarse lo difícil, y no se llegará á término sino con la ayuda de una voluntad resuelta y de una mano segura. En el mundo de la acción, querer es poder; cuando menos si á la vez no son todas las circunstancias desfavorables, una persistente voluntad equivale á una victoria. ¡Qué digo! aun cuando lo fueran todas las circunstancias, lograría la persistencia abrirse un inesperado camino y conducirle hacia el triunfo. Leed la vida del gran Federico de Prusia, y me comprenderéis. Jamás favorecerá la fortuna al jugador que tira los dados, porque, en la primera suerte, no ha podido ganar sino una cantidad insignificante.

Voy ahora á terminar con algunas observaciones sobre los mejores métodos que deben seguirse para adquirir el valor moral.

XII

Debéis por sobre todo grabar en vuestro espíritu con carácter indestructible lo único que puede dar á la vida humana su verdadero sentido y su dignidad verdadera, y esto es *la energía en el bien*; pero no se adquiere esta energía sino con el ejercicio. Si os figuráis hallar un auxiliar en los libros, en las argumentaciones, en las discusiones profundas, os equivocáis enteramente. Libros, discursos, puede despertaros para el bien; puede ser en vuestro viaje el poste indicador que os impida extraviaros desde la partida, pero no os hará avanzar ni un paso; sólo vuestros pies deben realizar el viaje. Los postes con sus